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李三成的落马是否和这两棵假树有关，淅

川县各界说法不一。

有知情人士向记者透露， 经费靠自收自支

的县林业局本来已经严重负债， 人员的工资都

难以足额发放到位，而李三成为了个人爱好，花

巨资建假树，最终引来职工举报，继而落马。

“这就是树大招风！”一位林业干部戏称，李

三成造的这两棵假树太大了，所以容易招风！

但也有官员私下向记者透露， 李三成是被

南阳市一起高官腐败案件牵扯出来的。

不管因何案发， 法律最终将会给李三成一

个说法。

知情人士向记者透露，李三成的落马，曾在

当地产生了不小的震动。 因为他在淅川曾经是

一名前途无量的“明星”官员。

据记者了解， 李三成的仕途曾一帆风顺。

1960年 8月 8日， 李三成出生于淅川县的一个

小山村。 大学毕业后曾当过教师， 后在乡镇工

作。 调入县林业局任局长后， 本来没有警衔的

他，还被县政府任命兼任县森林公安局局长。

在林业局工作期间， 李三成的工作经历还

被媒体报道过。 2010年 10月，某林业杂志发表

淅川县林业局办公室工作人员撰写的文章———

《绿色情缘》。 文章对李三成的事迹作了如下描

述：2007 年， 作为全县两个优秀副处级后备干

部人选之一的李三成，在乡镇再“熬”上一年就

可等到“副处级”的机会了，但为了心中那份绿

色，他放弃了县领导的挽留，毅然向组织提出到

林业局工作。本来，凭着乡镇工作的业绩和领导

的器重，他完全可以建议调到更好的工作单位，

但他不顾老领导和朋友们的“好言相劝”，义无

反顾地要求投身于绿色事业， 毅然来到了造林

难度大、 局属二级单位包袱沉重、 树苗款外债

大、信访案件多的林业系统。当年 12月，他如愿

以偿调到县林业局工作。

“我们需要能干事、干成事、不出事的好干

部。我可以容忍一个人的能力，但决不能容忍一

个人干事的态度……”每次系统职工会议上，李

三成都要重复这句话。

知情人士透露，对职工，李三成的要求几乎

到了苛刻的地步。 淅川县林业局职工向记者透

露，为了对职工上班考勤，李三成专门要求林业

局购买了一台瞳孔考勤机， 要干部职工用眼睛

来“签到”，这在当地尚属首例；但对于自己，李

三成缺乏自我约束，喜欢独断专行，爱搞“面子

工程”。同时，李三成还独揽财务审批权，林业局

所有账目都要经他同意后才能报账。

回忆和李三成共事的日子， 贾清跃感触颇

多。“个性太强”是贾清跃对李三成的切身感受。

“当时李局长提出造假树时，我就提出了异

议。 咱们造林的应该是种真树， 不能带头种假

树。 但他没听我的，坚持要造假树。 ”贾清跃坦

言，因为单位实行的是“一把手”负责制，副局长

只能起参谋作用。

“‘一把手’不听，我们也没办法。”贾清跃认

为，在林业局里种假树是李三成的一大败笔。

但对于李三成的为人处事和工作作风，贾

清跃不愿进行过多评价。

“他在职时，我可以说说。他下台了，就不便

说了。 ”贾清跃说。

“不受监督的权力就会产生腐败！ ”有法律

界人士认为，从李三成“一言堂”决定种假树到

其腐败落马， 其根源就是其手中的权力失去了

有效的监督和控制。

“‘上级监督太远、同级不愿监督、下级不敢

监督’，这就造成了李三成的腐化堕落。 ”这位法

律界人士对记者说， 如何规范我国基层科局长

干部手中的权力， 还得进一步加强制度建设和

健全监管体制。 （据《法制日报》）

贫困县林业局花 3 0 万造水泥“迎客松”

事发我省国家级贫困县淅川，当事局长因受贿落马，假树被拆

曾经“长”在淅川县林业局门口的两棵“迎客松”。

贫困县林业局负债造假树

如果不是局长的意外落马，两棵造价

高达数十万元的假“迎客松”，或许还会堂

而皇之地“成长”在河南省淅川县林业局

大门口。

一次偶然机会， 淅川县林业局原局

长李三成看到了黄山的迎客松后， 立即

被迎客松高大挺拔的姿态所吸引。 回到

单位后， 他立即动用数十万元公款， 找

了十几个工人， 用了 4 个多月的时间，

打造了两棵高达 15 米的山寨版“迎客

松”，并将其“种植”在林业局大门口。 而此

时，这个国家级贫困县的林业局负债已经

近 600万元。 两年后，局长因腐败落马，两

棵假树随即也被拆除，成了一堆垃圾。

林业局门口种假树

每次在淅川县城东环路上开车路过

县林业局时，出租车司机张陵总爱朝林业

局大门口多看几眼。 因为从未亲眼见过黄

山迎客松的他，在这里可以“一饱眼福”，

隐约领略到黄山迎客松的影子。

“从路上看过去，感觉两棵假树高大

挺拔，比院内的国旗旗杆还高。 据说其造

价也不菲，传言高达 72 万元。 ”张陵对记

者说，每次载客经过县林业局时，他都要

向客人介绍这两棵假树。 久而久之，这两

棵假迎客松成了当地林业局的“标志”。

淅川县林业局缘何要在大门口“种”

两棵假的迎客松？ 坊间传言甚多。

“听说是林业局长觉得在大门口造两

棵假迎客松，可以带来好风水、好运气。 他

希望他的仕途能像假松树那样四季常

青。 ”张陵对记者说。

也有市民认为，林业局大门口“种植”

假迎客松应与“南水北调”工程有关。

据记者了解，淅川县位于豫、鄂、陕三

省七县(市)接合部，是举世瞩目的南水北

调中线工程渠首所在地和主要水源地，地

理特征大体为“七山一水二分田”，其林业

位置可见一斑。 南水北调工程开工后，淅

川县林业局和外界的交流日益增多。

那么，淅川县林业局栽假树到底有何

真实意图呢？ 记者近日来到该林业局进行

采访。

“原来的李局长有一次在景区看到了

迎客松，他觉得很漂亮。 但迎客松是保护

植物，又买不回来。 所以，局长回来后就开

始在院子里找人修建了两棵高仿真的迎

客松。 ”副局长贾清跃如是说。

两棵假树到底花了多少钱？ 贾清跃介

绍：“外界传言说这两棵树花了上百万元，

实际上并没这么多。 ”贾清跃透露，其实两

棵假树总共只用了 30多万元。

为了证实其说法，贾清跃当即请来了

施工方代表前来对证。

负责修建两棵假迎客松的是河南天

工建设集团有限公司，其项目经理李焕然

向记者介绍，为了造好两棵假树，他们着

实下了一番工夫。

“两棵迎客松分别高 15 米，树根部打

了 1.6米的水泥桩， 整个树体由槽钢做好

钢架后，浇铸混凝土铸成，然后用油漆将

树干刷成棕褐色松树皮颜色。 而松针则是

用高仿真塑料松针一根根插上去的。 我们

专门请了设计院设计，边做边改，十几个

工人花了 4 个多月时间，才将两棵假迎客

松做好。 ”李焕然对记者说。

见到记者对假树造价有质疑，李焕然

立刻给记者算了一笔账。“我们从南方请

来了工程师， 每天工资就要 400 多元；塑

料松针是我们派专人守在温州厂家定制

的，光‘松针’就整整装了一车，这笔费用

就 10 多万元。 还有 200 元一天的人工工

资，加起来肯定到了 30多万元。 ”

2010年 5 月， 经过一番精心打造，两

棵山寨版“迎客松”在淅川县林业局大门

口拔地而起。 而此时，林业局因为修建新

办公大楼负债已达到了 580多万元。

局长落马

假树倒下

假“迎客松”造成后，局长

的仕途并没有其想象的那样

“四季常青”。 亲自拍板建造假

“迎客松”的林业局长李三成反

而因腐败落马。

2011 年 10 月 15 日， 因涉

嫌受贿，经淅川县检察院决定，

淅川县林业局局长兼淅川县森

林公安局局长李三成被公安局

刑事拘留。 经南阳市检察院决

定，2011年 11 月 27 日，李三成

被执行逮捕。

检察院指控，2009 年春节

前， 李三成在担任县林业局局

长期间，利用职务便利，先后非

法收受李某等人现金 15万元。

记者注意到， 起诉书中涉

嫌给李三成行贿的有多人。 其

中， 河南某建设集团公司项目

经理李某， 为了能够在拨付林

业局办公楼工程款的过程中，

得到李三成的关照和帮忙，先

后两次送给李三成现金 4 万

元。 其他涉嫌给李三成行贿的

还有某镇党委书记、 个体经营

商、镇林管站站长等。

除此之外， 检察院还指控

李三成涉嫌贪污罪。 检察机关

查明，2008 年 2 月至 2010 年 6

月间， 县林业局报账员王某先

后 10 次往李三成个人银行卡

存入公款 52.9998万元，后经李

三成签字， 该款虚列支出入账

报销。 其中李三成到北京、郑

州、 武汉等地跑项目从卡上支

出 41.171 万元， 银行卡余额

168288.74 元，除去 5 万元李三

成的私款，剩余 118288.74元。

2011 年 12 月 23 日， 淅川

县法院经公开开庭后对此案作

出一审判决， 法院以李三成犯

受贿罪判处其有期徒刑 10 年。

公诉机关对李三成涉嫌贪污罪

名的指控，法院未予支持。

一审宣判后，李三成不服，

向南阳中院提起上诉。近日，南

阳中院将此案发回淅川县法院

重审。

10月 9日， 淅川县法院相

关负责人向记者证实了这一说

法。而此时，曾被李三成引以为

傲的两棵假“迎客松”也走到了

“生命”的尽头。国庆节前夕，县

林业局拆除了这两棵假“迎客

松”。李三成花费了数十万元打

造的“面子工程”霎时成了一堆

垃圾。

“工人们光拆除工作就花

了近两天时间， 除了里面的槽

钢可以作废铁处理外， 其他的

材料全都成了垃圾， 拖了几车

才清理完。 ”林业局一名职工对

记者说。

缘何要拆除这两棵假树？

林业局副局长贾清跃作了如下

解释。

“假树‘种’上后，市民和机

关干部的意见很大，县委、县政

府提出， 作为打造生态县的淅

川不能栽种假树。 ” 贾清跃透

露，两棵假树自建好后，就招来

各方非议，在行风评议中，县人

大、政协还明确提出，林业局不

能带头种假树。

“新任林业局长到任后，专

门就两棵假树的去留向全县林

业系统工作人员下发了征求意

见表， 结果有 90%多的干部职

工赞成立即拆除。 ”贾清跃说。

权力失控社会产生腐败


